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Cada 7 de agosto, la fiesta
de San Cayetano no pasa
desapercibida en el terri-

torio argentino y la concentra-
ción mayor de fieles se da en el
barrio porteño de Liniers, donde
se encuentra el santuario más
importante del país. Hasta allí
fue un equipo de radiomarianos
encabezado por el Director de la
emisora, Padre Javier Soteras,
quien desde muy temprano estu-
vo compartiendo con los pere-
grinantes que ese día poblaron el
barrio porteño. Asimismo, el Pa-
dre Soteras aprovechó para rea-
lizar la tradicional "Catequesis"
desde la carpa dispuesta frente
al estadio del club Vélez Sars-
field. Mientras tanto, los difuso-
res de Radio María se acercaron
a la gente allí presente y le en-
tregaron a cada uno un folleto
con las distintas frecuencias que
tiene Radio María en la región
metropolitana de Buenos Aires.

"El pueblo argentino se congre-
ga cada año en la fiesta de este
santo para clamar por justicia,
pan, paz y trabajo. La Iglesia Ar-
gentina nos recuerde que sola-
mente la paz llega de la mano de
la justicia, algo tan largamente
anhelado en nuestra patria". 
La referente radiomariana en
Buenos Aires, Norma Muñoz de
Brenzoni, sostuvo respecto de
esta experiencia vivida el pasa-
do 7 de agosto, "que en la fiesta
de San Cayetano experimenta-
mos el gozo de un solo corazón,
difundiendo la Radio. Estuvi-
mos con la seguridad que cuan-
to más cerca estamos del cora-
zón de los hombres, más cerca
estamos de Dios. Vimos como
tantos hermanos ingresaban al
templo llevando deseos de agra-
decimiento o peticiones, pero
sobre todo para encontrarse a
través del santo con el amor de
Dios. En la carpa de Radio Ma-

ría compartimos oraciones y
también programas en vivo.
Cantamos y anunciamos el Rei-
no, incluso con la ayuda de mu-
ñecos gigantes". 
A su turno, una de las difusoras,
Elizabeth Villagra, compartió
una anécdota: "cuando estába-
mos por comenzar con nuestra
tarea, nos encontramos con un
obispo, quien con una  gran son-
risa nos dijo ´Radio María, que
alegría de tenerlos aquí`, nos
bendijo y salimos de dos en dos
con un gozo inmenso en nues-
tros corazones y fortalecidos en
el amor de Dios. A medida que
avanzábamos nos encontrába-
mos con otros sacerdotes que
con alegría nos bendecían con
agua bendita". En tanto, el refe-
rente de Difusión, Cristian Ro-
mano, destacó que "los muñecos
que utilizamos en Liniers eran
marionetas gigantes que repre-
sentan personajes que han parti-

cipado de las Bodas de Caná
junto a la Virgen María y Jesús.
Ellos llevaban puestos unos cha-
lecos con el logo de Radio Ma-
ría bien visible y sobresalían de
la altura normal de una persona.
Así se desplazaban con adema-
nes suaves y amables en medio
de la gente, provocando el
asombro y permitiendo de esta
manera que muchos conocieron
por primera vez de la existencia
de la Radio". Por último, cabe
destacar que el pasado 22 de
agosto se realizó en la localidad
bonaerense de San Justo la pre-
sentación oficial de Radio María
(con una Misa inicial) en dicha
diócesis, celebrando la presen-
cia la señal a través de la 1150
AM, la cual permite que miles
de bonaerenses y porteños ten-
gan la posibilidad de escucharla.
En el próximo número de este
boletín ampliaremos esta infor-
mación. 
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Festejamos junto 
a San Cayetano y el pueblo

El pasado 7 de agosto, Radio María se sumó a la festividad de San Cayetano con una carpa que transmitió
en vivo desde el barrio porteño de Liniers. El Padre Javier Soteras realizó la "Catequesis" desde ese lugar,
donde miles de personas se acercaban al santuario del santo.



Desde hace tres años, "Espiritualidad pa-
ra el siglo XXI", programa de Radio Ma-
ría Argentina bajo la conducción y pro-
ducción del Padre Eduardo Casas,
propone a sus oyentes descubrir el lado
humano de la fe. Tal es su repercusión
que a pedido de los oyentes, el Padre Ca-
sas dictó durante dos meses un taller de
espiritualidad en la ciudad de Córdoba.
Pero seguramente la novedad más impor-
tante es que este programa tiene su ver-
sión en idioma italiano en Radio María
Chicago (Estados Unidos), donde se pue-
de escuchar el espacio bajo el nombre
"Spiritualitá per il XXI secolo". Radio
María Chicago es una emisora cuya fina-
lidad consiste en acompañar a la comuni-
dad de italianos que vive en Estados Uni-
dos. "Lo hacen siguiendo los textos y
adaptando la inspiración musical del for-
mato argentino", aclaró el Padre Casas.
El Director de Radio Maria Chicago para
lengua italiana es el Padre Claudio Hol-

zer de los Misioneros Scalabrinianos. Es-
ta congregación tiene a su cargo la ani-
mación de la comunidad italiana de Chi-
cago. "Todo comenzó porque en Radio
Maria Chicago colabora un sacerdote ar-
gentino que escucha habitualmente por
Internet nuestra programación, el Padre
Luis Escalante. Él tuvo la idea de tradu-
cir los textos y adaptar el formato para
dar vida a la versión italiana", indicó el
Padre Casas. 
"Los textos son exactamente los mismos
en una traducción libre al italiano que
hago con muy pequeñas adaptaciones.
Desde hace tiempo sabía que el Padre
Casas, quien fuera mi profesor y es mi
amigo venía minuciosamente preparando
sus programas. Es un gran gusto para mí
vertir al italiano el ya conocido pensa-

miento y estilo de mi amigo el Padre
Eduardo. Descubro, a través de los años,
cómo ha ido desarrollando sus intuicio-
nes, expandiendo las aplicaciones y los
lugares teológicos", manifestó el Padre
Escalante, quien añadió: "mi aporte es
muy simple. Básicamente fui convocado
a dar una mano a una Radio necesitada
de ayuda y materiales nuevos. Desde an-
tes de mi llegada a Chicago he buscado
estar en contacto con la comunidad ita-
liana a la que me unen vínculos de sim-
patía y me conectan con mis años de pá-
rroco en Italia. Es cierto que los italianos
de Chicago viven su fe en un ambiente
bastante diverso del de su país de origen.
Precisamente por eso me pareció intere-
sante compartirles los textos del Padre
Eduardo Casas".  

2 Familia Mundial - Reflexiones

"Espiritualidad para el siglo XXI"
es un clásico programa que
conduce el Padre Eduardo Ca-
sas en Radio María Argentina
desde hace tres años. Bajo el
nombre de "Spiritualitá per il XXI
secolo", este espacio tiene su
versión italiana en Radio María
Chicago (Estados Unidos).

Parte del staff de Radio María Chicago, en Estados Unidos. 

Los pueblos indígenas y la evangelización
Escribe Monseñor Fernando Maletti (foto)
Obispo de San Carlos de Bariloche

Es un gusto y un honor compartir unas pa-
labras con la querida Radio María y su
gente. Mi reflexión desea unir dos realida-
des que hacen a la misión episcopal que
me ha sido encomendada: una es la exis-
tencia de Comunidades de Pueblos Origi-
narios Mapuches en la geografía de estos
lugares, y la otra es que la Conferencia
Episcopal Argentina me ha confiado representarla en la Comisión
de la Pastoral Aborigen. Me siento muy gustoso de aprender de los
Pueblos Indígenas una profunda y colectiva experiencia del Espíri-
tu que en todo tiene la primacía, que vive y esta presente en toda la
creación. Esta actitud contemplativa y vital aporta a la Iglesia y a la
humanidad una profética purificación frente al secularismo impe-
rante, la perdida de los valores espirituales y del sentido de la vida.

A su vez, los Pastores y los agentes de Pastoral estamos lla-
mados a  asumir los desafíos de una Pastoral Evangelizadora
y Misionera que ofrezca inculturadamente a Jesucristo como
Señor de la historia y a los auténticos valores cristianos,  en
orden a que se complementen maravillosamente con el modo
de encarar la existencia que tienen  los Indígenas.
En estos tiempos en que caminamos hacia los dos Bicente-
narios (2010-2016) es de Justicia, Amor y Dignidad promover
en la comunidad nacional y eclesial el conocimiento de estas
minorías (actualmente en el país hay 1 millón y medio de abo-
rígenes) e impulsar una nueva mentalidad con respecto a

ellas.
Pido a Dios, a su Madre María y  a los Santos de Pueblos Origina-
rios que nos muevan a trabajar con esperanza en orden a revertir
el duro diagnostico de los Obispos en Aparecida: "Hoy los pueblos
indígenas y afros están amenazados en su existencia física, cultu-
ral y espiritual; en sus modos de vida; en sus identidades; en su di-
versidad; en sus territorios y proyectos".  

Trascendiendo las fronteras



Desde mediados de julio, la presencia de
Radio María en Facebook, el sitio web de
redes sociales, es una hermosa realidad.
Se trata de un espacio donde los radio-
marianos acceden al grupo de la emisora
para compartir sus experiencias, dejar su
testimonio, publicar sus fotos o videos,
entre tantas cosas posibles. Lo sorpren-
dente de este fenómeno es que en pocas
semanas, miles de personas se comenza-
ron a encontrar en el Facebook de Radio
María, rompiendo con las barreras de la
distancia y generando una verdadera co-
munidad virtual de amigos de María. Las
estadísticas de esta red social develan
que la mayoría de quienes se conectan al
grupo de Radio María tienen entre 18 y
34 años, levemente superan en cantidad
las mujeres a los hombres, y lo hacen
principalmente desde diversas ciudades
de Argentina. "Es una gran novedad sa-
ber que los jóvenes son quienes se acer-
can mayoritariamente a este espacio",
manifestó el Director de la Radio, Padre
Javier Soteras. Quienes quieran integrar
este grupo pueden ingresar a www.radio-
maria.org.ar y allí hacer clic en el cartel
que aparece a la derecha diciendo "En-
contranos en Facebook".
"Gracias amigos por su oración. Mi her-
mana se recibió ayer de profesora de
Lengua y Literatura. Ahora tiene que
buscar trabajo, comienza otra etapa de su
vida", es el mensaje que dejó Belen Ala-
sia de la ciudad cordobesa de Bell Ville.
"Son mi compañía de las mañanas. Tra-
bajo en un hogar de ancianos, me gusta
mi trabajo y trato que los abuelos la pa-
sen bien. Y allí por las mañanas los escu-
cho, siempre se obtiene una enseñanza
de sus programas", dijo por su parte Nor-
ma Rocha, de la localidad entrerriana de
San José. También hay varones que par-
ticipan de este espacio, como Daniel Fe-

rrero, quien expresó lo siguiente: "agra-
dezco a Dios por mi matrimonio, agra-
dezco a Dios por haberme puesto a mi la-
do como esposa a Andrea, a quien le
debo mi amor y fidelidad para toda la vi-
da. Rezo para que siendo el uno para el
otro signo de tu presencia, Señor, seamos
en verdad un solo corazón y un solo es-
píritu. Y doy gracias también por mis
hermosos hijos". Mensajes como estos
pueblan diariamente el grupo radioma-

riano de esta red social. Facebook repre-
senta la nueva modalidad de internet, co-
nocida como "Web 2.0". Este término se
refiere a una segunda generación en la
historia del desarrollo de internet basada
en comunidades de usuarios y una gama
especial de servicios, como las redes so-
ciales, los blogs o los wikis. La "Web
2.0" es también llamada web social por

el enfoque colaborativo y de construc-
ción social de esta herramienta. Princi-
palmente son los jóvenes quienes se
acercan a estas nuevas tecnologías.
Sirviendo a los hermanos en las redes so-
ciales
Ante la gran cantidad de personas que rá-
pidamente decidieron sumarse al grupo
de Radio María en Facebook, la emisora
dispuso que haya diferentes administra-
dores dispuestos en los distintos horarios
de la semana para acompañarlos, respon-
der a sus consultas y estar con ellos
mientras comparten. "El inicio de la par-
ticipación de la obra en Facebook sin du-
da ha sido ´tomar la barca y lanzarnos
mar adentro`. El carisma de nuestra obra
es la evangelización a través de los me-
dios de comunicación y el Señor nos fue
mostrando que también teníamos que te-
ner una presencia más cercana en la web,
en donde pudiéramos conversar ´on line`
con los oyentes. No sabíamos muy bien
con qué nos íbamos a encontrar y cada
día nos sorprendemos más", expresó Mi-
lagros Rodón, una de las administradoras
del grupo. "Hay una búsqueda de Dios en
la web impresionante, cómo también mu-
cha gente que anda naufragando buscan-
do algo que no termina por descubrir. La
cantidad de jóvenes que escuchan la Ra-
dio es mucha. Quizás la escuchan desde
hace tiempo, pero no encontraban un lu-
gar para ellos dónde expresarse libre-
mente. La presencia de Radio María en
Facebook vino a ocupar ese lugar", fina-
lizó diciendo Rodón. 

3Nuevas Tecnologías

Radio María Argentina tiene una in-
teresante presencia en Facebook,
el sitio web de redes sociales des-
de mediados de julio. Las estadís-
ticas de esta red indican que la ma-
yoría de quienes se conectan al
grupo de Radio María son jóvenes.

Web 2.0 y redes sociales:
nuevas formas de encontrarnos

Todos los días, varios jóvenes prestan el servicio de acompañar a quienes se conec-
tan al grupo.

El sitio web de Radio María agregó va-
rios nuevos servicios, entre ellos 
Facebook.



Oscar Lardizábal es periodista del diario
La Capital de Mar del Plata. En estos dí-
as en que la violencia y la inseguridad
son moneda corriente, Lardizábal estaba
buscando una forma nueva de abordar
estos temas. Fue en esos momentos en
que un oyente permanente Radio María y
amigo personal, Juan Arce, lo interesó
sobre el tema del modelo de la ciudad co-
lombiana de Medellín y su proceso para
superar los problemas de inseguridad que

había abordado en el programa "Entre
Nosotros" de Radio María Argentina.
"Así llegué a escribir una nota sobre este
tema en el diario La Capital del 5 de ju-
lio pasado", recordó Oscar. 
Volviendo al inicio de toda esta historia,
Lardizábal indicó que "comencé a escu-

char sobre Radio María por mi amigo
Alejandro Logaldo. ´Es otra cosa, tenés
que escucharla`, me decía. Yo oía mucho
sobra la Radio pero no la escuchaba. Te-
nía prejuicios infundados sobre Radio
María". "Soy periodista gráfico desde
hace treinta años, especializado en la
agenda inicial de cada jornada, por lo
que siempre he tratado de estar engan-
chado a las radios supuestamente más in-
formativas. Siempre pensé que era lo que

debía hacer, lo pro-
fesionalmente co-
rrecto, pero desde
hace unos años co-
mencé a cuestio-
nármelo. ¿Acaso
así quienes cree-
mos hacer esa
agenda noticiosa
no nos vamos con-
virtiendo en un
mero engranaje de
un mecanismo de
poder y de centra-
lismo en la comu-
nicacion?", se pre-
guntaba Oscar. "En
otro diálogo, mi
amigo Alejandro
me comento: ´yo
soy aportante eco-
nómico de Radio
María`. ´¿Cómo es

eso, pero cómo, la radio no tiene publici-
dad?` decía yo. ´No, no la tiene, se sos-
tiene con el aporte voluntario de sus
oyentes`, me respondió mi amigo. Todo
un click, casi simultáneo con otro, que se
produjo cuando en Mar del Plata presen-
taron un documental sobre las explota-

ciones contaminantes e incontroladas de
la minería. ´Sobre ésto, los medios ha-
blan bastante poco`, le comenté a mi es-
posa, quien me respondió que ´no es el
caso de Radio Maria, que lo viene tratan-
do en profundidad y desde hace tiempo`.
Los radiomarianos marplatenses parecí-
an complotados en rodearme", comentó
Lardizábal. 

Llega el momento del convencimiento
"Con otros amigos, Juan Arce y su espo-
sa Teresa (otros ´complotados`), venía-
mos conversando sobre un tema recu-
rrente en Mar del Plata, el de la falta de
seguridad. Una situación que parece te-
ner de las autoridades siempre la misma
respuesta inmediata: más patrulleros,
más policía. Una lógica con la conse-
cuencia de más vigilancia, más control y
gente cada vez más replegada tras las re-
jas de sus casas. Juan y Teresa creyeron
encontrar una clave de esperanza cuando
desde Radio María, el programa ´Entre
Nosotros` habló con una representante de
Medellín, quien explicó cómo en esta
ciudad colombiana desde hace cinco
años viene dándose una lucha exitosa
contra el delito y la droga, pero con las
herramientas de la transparencia política,
la educación y la cultura, gestando otra
sociedad con mejor calidad de vida", si-
guió contando Lardizábal, quien añadió:
"un domingo a la tardecita nos juntamos
todos a comer y allí fue cuando me hi-
cieron escuchar el audio de ese progra-
ma. Fue entonces cuando me plegué yo
también al complot y comencé a sintoni-
zar Radio María". Después de esto, Os-
car decidió escribir el artículo en La Ca-
pital. 

4 Institucionales

Oscar (primero a la izquierda) junto a su esposa y amigos.

El artículo publicado por Lardizábal en La Capital de Mar del Plata.

Oscar Lardizábal tiene 30 años de
profesión en el periodismo. En los
últimos meses escuchó hablar mu-
cho de Radio María de boca de sus
familiares y amigos. A tal punto lle-
gó este vínculo que terminó publi-
cando un artículo en el diario que
trabaja luego de que el programa
"Entre Nosotros" tratara el tema de la
inseguridad y la violencia.

La historia de un periodista
marplatense y Radio María
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Nuevos programas en la
noche de la Radio

Nuevas propuestas se sumaron desde los
estudios de Radio María en la Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires, como los progra-
mas "Sembrando hoy", "Historias del Fu-
turo", "Ciudad Nueva" y el "El Mundo
está que arde". El primero de estos espa-
cios, "Sembrando hoy", es un programa
que va los miércoles de 20 a 21,30 horas y
es producido por miembros del Centro Pe-
dagógico Padre José Kentenich. La con-
ducción está a cargo de Gloria Ezcurra,
Clara Terminiello y Sofía Saravia. "El ob-
jetivo de este ciclo es ofrecer la pedagogía
del Padre Kentenich a través de temas en-
focados a la educación de la personalidad.
La propuesta abarca a todas las personas y

a su proceso de des-
arrollo", expresaron
desde la producción.
En tanto, "Historias
del Futuro" va los

jueves de 20 a 21,30 horas y es producido
por el Centro de Estudios de Doctrina So-
cial de la Iglesia "Juan Pablo II". En la
conducción está Alberto Ivern. "Este pro-
grama está dirigido a personas que deseen
construir y vivir en un mundo acorde al
deseo de Dios", expresó Ivern. 
Cada viernes de 20 a 21,30 horas, se suma
la propuesta de "Ciudad Nueva", progra-
ma que cuenta con el equipo de produc-
ción nacido en la revista homónima. Mien-
tras que también los viernes, de 22,30 a 24
horas, es el momento de "El Mundo está
que arde", donde se aborda el tema de la
creación y la ecología en clave de fe y
ciencia, con la conducción de Pablo Can-

ziani y Fray Eduardo Agosta Scarel. "Este
programa parte de la idea que la situación
ambiental global, local e internacional es
grave. El tema ambiental está vinculado
con la pobreza ya que ambos tienen una
raíz común que es el actual paradigma
tecnológico-consumista y las soluciones
para resolver ambos problemas también
son comunes, tanto en la educación, como
en las cuestiones sociales y económicas.
Los pobres son las principales victimas
del deterioro ambiental", afirmó Canziani.
Por su parte, Fray Agosta Scarel subrayó
que "al término de cada programa estamos
tan conectados con la gente y con los te-
mas que nos dan ganas de seguir toda la
noche. Como fraile carmelita siempre es-
tudié y hago ciencia con el corazón pues-
to en Dios. Tenemos que recuperar la mi-
rada creyente sobre el hombre y la
naturaleza".  

Este es el equipo completo de "Sembrando hoy".

"Sembrando hoy", "Historias del Futuro" y "Ciudad
Nueva" ocupan la franja de las 20 horas con sus di-
ferentes propuestas. Los viernes, de 22,30 a 24 ho-
ras, el programa "El Mundo está que arde" aborda
el tema de la ecología y su vínculo con la fe en Dios
creador.

Dos nuevas emisoras se han
sumado a finales de junio tota-
lizando 104 estaciones en todo
el país llevando la señal de Ma-
ría. En ciudad de Nogoyá (Pro-
vincia de Entre Ríos), Radio
Maria se escucha en el 94.7
FM. Hugo Cabrera, director de
Caritas en Nogoyá, destacó que
"la programación es excelente y
los oyentes están felices por
este nuevo espacio. En tanto,
Roberto Barrenengoa agregó que "Vivo solo y gracias a esta es-
toy acompañado todo el día, agradezco al Señor todo lo bueno y
positivo que me brinda". La otra emisora que se ha sumado a la
red nacional es la ciudad correntina de Esquina en el 95.1 FM (ver
foto). Arnaldo Rebechi, un vecino de Esquina, recordó que "hace
un año, viajando hacia Buenos Aires, escuché al Padre Javier So-

teras y sus palabras me conmo-
vieron de tal forma que sirvieron
de disparador para recordar mi
fe.  Entonces renació en mí la ne-
cesidad de la oración. Al seguir
escuchando, me encuentro con
que todas las oraciones que yo
rezaba desde niños estaban en
determinadas horas, en Radio
María. Fue así que llamé por telé-
fono a la sede de Córdoba y em-
pecé todos los trámites para que

la Radio llegara a mi ciudad. Hoy es una felicidad tenerla aquí".
Por otra parte, hubo algunos cambios de frecuencias en los últi-
mos meses. Estas son las nuevas frecuencias donde puede es-
cucharse la señal de María en estas ciudades: en Metán (Salta)
ahora es 93.1 FM; en Puerto Madryn (Chubut) es 91,7 FM; y en
Libertador General San Martín (Jujuy) se cambió a 106,7 FM.

104 estaciones integran la red nacional de María
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"La mala salud del sistema en el
que estamos viviendo está co-
menzando a atacar los instintos
básicos primarios y vitales. Pero
no es en la mayoría. Siguen atra-
yéndose hombres y mujeres. La
búsqueda de pareja ocupa gran
parte del tiempo de las personas.
Sin embargo, la pregunta crítica
sigue siendo: ¿para qué casarse?
Dentro del paradigma que esta-
mos viviendo, todo lo que huele
a compromiso, a ´para siempre`,
a trabajo, a esfuerzo, a voluntad;
todo lo que tenga que ver con
compromiso afectivo, valores,
opciones; todo está enormemen-
te desprestigiado. Hay una som-
bra de temor que se cierne sobre
todos estos conceptos que otrora
fueron absolutamente jerarqui-
zados. Aunque todavía son mu-
chas las parejas que se casan,
son muchas más las que tienen
que atravesar por crisis en las
que se plantea esta pregunta:
¿por qué casarse? Hoy en día,
muchos eligen vivir en pareja
antes del matrimonio, pero este
´amor a prueba` no funciona co-
mo tal. Es como decir 'estoy con
vos hasta que me aparezca algo
mejor'. La única forma de probar
el amor, es ´sacar boleto de ida,
pero no de vuelta´. Para el hom-
bre de nuestros tiempos, son fór-
mulas extremistas. Ya no nos
manejamos con estos códigos.
Pero es bueno volver a pregun-
tarse: ¿por qué casarse?", expre-
só Gabriela Lasanta durante el
programa "Entre Nosotros" a
modo de presentación de sus en-
trevistados Verónica y Pablo
Paltrinieri, matrimonio pertene-
ciente al Movimiento de Reno-
vación Conyugal. Los Paltrinieri
compartieron su testimonio y
ofrecieron, desde la óptica de la
Iglesia Católica, un acompaña-
miento a todos los matrimonios
que necesiten ayuda.

No hay recetas mágicas
Verónica y Pablo relataron que
"en nuestro caso, Dios suscitó
entre nosotros un amor que en

los siete años de noviazgo fue
creciendo y madurando. Inclusi-
ve con alguna actividad apostó-
lica juntos que sin duda fue muy

importante. Pero llegó un mo-
mento del noviazgo en que sen-
timos que esto daba para mucho
más. Nos imaginamos un esce-
nario juntos para toda la vida.
Ahora bien: cuando vimos que
proyecto era tan grande comen-
zaron los miedos. Es tan fuerte,
tan importante plantear una rea-
lidad para toda la vida, que nos
dimos cuenta que solos no podí-
amos. La garantía para esto, nos
la daba Dios a través del sacra-
mento. Ninguna otra cosa podía
darla y ese fue el momento en el
que decidimos hacer las cosas
confiando en que íbamos a tener
las gracias suficientes para supe-
rar los obstáculos de las crisis
que, sabíamos, iban a venir y
efectivamente vinieron". 
Los Paltrinieri agregaron que
"Dios está siempre, siempre nos
va a ayudar. Pero nunca lo va a
hacer contra nuestra libertad.
Somos nosotros los que tenemos
que abrirle la puerta a este ma-
nantial de gracias que hemos re-

cibido el día que consumamos el
sacramento del matrimonio. El
fundador del movimiento ´Ho-
gares Nuevos` dice respecto de

este tema: 'cuando dos o tres -el
tercero es Dios- se reúnen en
matrimonio sacramental, Jesús
está en medio de ellos'. Si se sa-
be decir '¡piedra libre!' a ese
Cristo escondido es mucho lo
que se gana. Cristo está escondi-
do como en un sagrario en la
propia unión de los esposos.
Cristo está, pero no va a forzar-
nos a nada. Hay que saber bus-
carlo, para eso, hay que silenciar
todo el entorno que tanto nos en-
torpece y nos va privando de es-
ta capacidad de poder ver las co-
sas en su esencia profunda.
Poder silenciar la rutina, las acti-
vidades de los chicos, las activi-
dades laborales, aquellas cositas
que van cambiando a nuestro
cónyuge y nos van molestando,
saber descubrir que detrás de eso
hay una persona y saber descu-
brir que en el medio, está Cristo
presente dispuesto a darnos toda
la fortaleza que necesitamos. No
abrirle las puertas al Señor es e
inicio de nuestro fracaso".

Este matrimonio cordobés indicó
que "el éxito también pasa por la
visión de amar la propia vida y de
ser responsables de lo que Dios

nos ha dado, lo que ha puesto en
nuestras manos. Desde el momen-
to en que se nos dio una misión,
también se nos dieron los talentos,
las gracias para hacer frente a esa
misión. Entonces el planteo que
uno tiene que hacerse periódica-
mente pasa por preguntarnos qué
hicimos con esos talentos. Dios no
nos va a preguntar por las circuns-
tancias que hicieron que ese cami-
no sea complicado. La historia tie-
ne sus sinsabores y altibajos, pero
Él nos dio la fuerza para seguir
adelante construyendo algo bueno
y cada vez mejor, y siempre ter-
mina siendo una historia maravi-
llosa". Refiriéndose a las parejas
en crisis, manifestaron: "acá no
hay recetas mágicas. Es importan-
te tener los pies sobre la tierra. Y
de algún modo hay que partir de
algún tipo de acercamiento a al-
gún proceso de mejoría, de reno-
vación, cambios que no se logran
de un día para otro y que requieren
aunque sea de una mínima inten-
ción de proximidad de ambos". 

¿Por qué casarse?
Gran parte de la humanidad se está preguntando si vale la pena casarse, dado que el matrimonio (co-
mo institución) está atravesando una gran crisis. Todo lo que huela a compromiso está desprestigia-
do. Pero son muchos los motivos para formalizar esa entrega, apostando a la convivencia conyugal.

El matrimonio es un misterior de amor que se devela amando.
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Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando algu-
na de las siguien-
tes modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus

datos personales y el número de la tarje-
ta.
Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 
- Naranja 

- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Suquía, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a
tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lu-
gares habilitados en todo el país por
Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico
de pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usua-
rio de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escribe: Aldo Vallejos 
Santo Tomé (Santa Fe)

Escucho Radio María desde un día en el
que decidí no sintonizar otra emisora,
mientras viajaba por mis ocupaciones la-
borales. Rosario y catequesis todos los dí-
as tempranito y luego a trabajar. Nada se-
ría igual si el Espíritu Santo no hubiera
utilizado a la Radio para cambiar mi "cora-
zón de piedra". Escuchar Radio María fue
un propósito de adviento, hace dos años.
En esa época, viajaba mucho. General-
mente al amanecer ya  me encontraba en la
ruta y escuchaba cualquier emisora. Sentía
que no estaba haciendo mucho por mi fe,
pues lo único que realizaba era dar charlas
esporádicas en retiros para divorciados en
nueva unión y asistir a misa los domingos.
Sentía que mi fe no era firme que, que el
Señor, me necesitaba con una fe más viva
y presente. Así, dentro de mis propósitos,
decidí escuchar Radio María solamente.
La soledad del amanecer, la mañana movi-
da y la siesta rezando el Rosario con los ni-

ños fue hermoso. Todo fue una mezcla ex-
plosiva de la que se sirvió el Espíritu San-
to para hacerme vibrar en otra sintonía. A
todo esto se sumó una experiencia deter-
minante como fue la necesidad de dar una
charla sobre el  Espíritu Santo, tema que
me estaba vedado en la práctica porque soy
divorciado vuelto a casar. Esto dentro de la
Iglesia tiene otro color. Pero la margina-
ción es de quienes están con el corazón en-
durecido. Era mi propia automarginación
y, la sensación de opresión fruto de debe-
res no resueltos, fueron obstáculos difíciles
de vencer. Pero todo llega si la voluntad
persiste. Esa charla cambió mi vida. Pasé
30 días suspendido en el limbo del estudio
y la contemplación de un misterio al que
no había accedido nunca. Ya se notaban al-
gunas grietas en mi corazón de piedra y
empecé a confiar en la promesa del Padre.
Poco a poco tomé otras decisiones, como
estudiar Ciencias Sagradas, participar en la
Parroquia, colaborar en los foros católicos
y vivir más intensamente mi historia, pero

esta vez en Cristo. 
En conclusión, creo que este proceso se
debe repetir en cientos de testimonios don-
de la Radio y su programación gravitan en
los procesos de conversión. Deseo recalcar
que el disparador fue mi decisión volunta-
ria de escuchar solamente Radio María. Lo
importante fue ser capaz de forzar mi vo-
luntad a separarme de información que no
me decía nada y decidirme a escuchar aún
cuando no tenía deseos. Hoy este árbol tie-
ne muchos frutos nuevos, mejores, y, aun-
que el camino por recorrer es largo, Cristo
cada noche recoge mi cruz, me permite
descansar tranquilo y  la devuelve a la ma-
ñana a un corazón agradecido. Ahora soy
agente pastoral de Caritas, sigo estudiando
y tratando que mi vida sea reflejo de lo
aprendido.  

Para enviarnos tu testimonio podés escribir un
email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo
a: Testimonio Suplemento, Casilla de Correo 181,
Código Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

Aldo es oyente de Radio María
desde hace dos años, cuando
comenzó a escucharla como

propósito de Adviento. 
Considera que la programación

de la emisora gravitó 
fuertemente en su proceso 

de conversión personal.

"El Espíritu  Santo cambió mi
corazón"



Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

La enfermedad de la lepra en tiempos de Jesús no tenía las res-
puestas que hoy tiene desde la ciencia y la medicina, excluía de la
vida social por su contagio y porque conducía a la muerte, al pun-
to que el enfermo de lepra, considerado un castigado por Dios, vi-
vía en las afueras de la ciudad y si se acercaba a la misma por al-
gún motivo, debía gritar: "¡lepra! ¡ lepra!", para que nadie se viera
contagiado de esta enfermedad. El que se contactaba con un lepro-
so era considerado impuro, maldecido, enfermo, excluido.
De ahí la grandeza del gesto de Jesús, que extendió la mano y lo to-
có rompiendo todos los códigos. Él se acerca, lo bendice, lo toca, lo
reincorpora a la sociedad. Una vez más, nos muestra que hay otro
camino de grandeza para generar un nuevo modo de convivencia.
Es la fuerza del amor la que mueve a Jesús, rompiendo lo conoci-
do, acortando distancias traumáticas. 
A veces en la vida doméstica, familiar, social o vincular, aparecen
situaciones que nos encierran y esclavizan, que no dan respuesta a
nuestras necesidades y, si indagamos un poco, encontramos un
montón de miserias humanas: soberbia del corazón, egoísmos, va-
nidades, ligerezas, pocas consideraciones. En fin, un entramado de
vicios y desencuentros que nos van encerrando, dejándonos al mar-
gen, sin lo más rico que tenemos para vivir, que es estar con los de-
más y, así, empezamos a cargar con nuestras propias lepras. 
Para salir de ese encierro está el amor de Jesús, que limpia y puri-
fica, libera del pecado, saca de la exclusión, promueve, y esconde
en su propia naturaleza la fuerza transformadora que posibilita el ir
más allá de los límites que la razón marca.
El amor de Jesús es compasivo, carga sobre sí mismo a los que su-
fren, aún contra las críticas de la gente. Incluye, suma, dignifica y
promueve. Viene a humanizar nuestra condición herida por el pe-
cado, sin imponernos una pesada carga, solo exigente desde el amor
que purifica y pide más.  Cuando el Señor se nos acerca, su pre-
sencia amante tiene la fuerza de ponernos de pie, es amor que libe-
ra y merece una respuesta, no obliga pero compromete, cuando re-

cibimos el amor de Dios, la respuesta es el servicio.
Pero el amor no puede permanecer en sí mismo, debe ponerse en
acción y hacerse servicio, cualquiera sea nuestra situación no nos
hemos de preocupar por cuánto hacemos sino por cuánto amor po-
nemos en lo que hacemos, porque al final de la vida seremos exa-
minados en el amor. El examen final va a ser en torno al amor.  Dios
va a mirar nuestras manos, en cuantas obras de amor estuvieron
puestas, nadie está dispensado de amar ni de servir. 
Nuestro mundo aún no ha descubierto la lógica del amor. Servir a
los necesitados es una profesión devaluada y, sin embargo, sanado-
ra, transformante, dignificante y promotora. El amor que se tradu-
ce en obras es un amor que redime, que salva y dignifica.  En tu es-
quema de hoy hay una puerta abierta para que aparezca lo mejor de
vos mismo: tu capacidad de amar y, desde ese amor, ver que tu vi-
da puede ser distinta, que tu modo de pararte frente a la vida puede
ser distinto. No hace falta que dejes nada. Solo sumar desde otro lu-
gar, porque el amor está llamado a ser creciente, el amor siempre va
por más, tiene rasgos de eternidad.  El amor no tiene un tiempo,
puede que por descuido no haya sido bien alimentado, desgastado
y maltratado, pero cuando hay verdadero amor, aunque tenga ras-
gos de crisis o desencuentros, fue pensado desde siempre por Dios
para la eternidad.
Recuperemos esa dimensión de plenitud y de amplitud, de pers-
pectivas de sueños de transformación, que viene con la lógica de
un amor que en tu corazón todavía no se expresó con toda la fuer-
za con la que está llamado a expresarse.  Animate a ir por más en
el amor.

Esta edición tuvo un tirada de 26.500 ejemplares.

Colaboraron en este Número: 
Diseño: Silvina Papalini.
Notas: Nanci Gioffredo, Cristina Salvatierra y Nestor
Rocchiccioli.
Fotografía: Javier Zabala.
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Publicación Bimensual para 
Colaboradores de la Obra

"Cuando Jesús bajó de la montaña, lo siguió una 
gran multitud.  Entonces, un leproso fue a postrarse 

ante él y le dijo: Señor, si quieres, puedes purificarme.  
Jesús extendió la mano y lo tocó, diciendo: Lo quiero, 

queda purificado.  Y al instante quedó purificado de su lepra.  
Jesús le dijo: No se lo digas a nadie, pero ve a presentarte 

al sacerdote y entrega la ofrenda que ordenó Moisés 
para que les sirva de testimonio". Mateo 8, 1 - 4

El amor puede más, dignifica,
suma e incluye


